

MUSIQUE

Du classique au punk, les couleurs des cuivres

SEDAN Trompettes, tubas, trombones, tambours, timbales ou encore grosses caisses seront à la fête pendant une semaine à Sedan, dans le cadre du Festival Cuivres en Ardennes. La nuit cuivrée se déroulera pour la première fois au jardin botanique avec un kiosque tout juste rénové.



Fort du succès de la première édition, le festival Cuivre en Ardennes se déploie dans toutes la ville. Archives Boris Marois

L'ESSENTIEL

- **Le Festival des Cuivres en Ardennes** Concerts et fanfares de rue.
- **Où ?** À Sedan (Ardennes) : à l'église Saint-Charles, sur le marché, au pôle culturel Calonne, au lycée Pierre-Bayle, au jardin botanique ou à l'amphithéâtre Pierre-Mendès-France.
- **Quand ?** Du samedi 30 juillet au samedi 6 août.
- **Tarifs** : concerts gratuits, sauf le concert prestige (12 €, 6 € 18-25 ans, gratuit moins de 18 ans) et la Nuit cuivrée (8 €, 3 € 12-18 ans, gratuit moins de 12 ans) pour lesquels il est conseillé de réserver.
- **Réservations** : <https://www.helloas.com/associations/cuivres-en-Ardenne>

« La musique classique au punk-rock, le festival Cuivres en Ardennes donne à découvrir toutes les dimensions musicales des instruments de la famille cuivres et percussions. Et ce, quatre coins de la ville ou non, sans bourse délier, à deux

exceptions près.

« On a envie que des gens de tous les milieux puissent découvrir cet univers. La musique et la culture, c'est pour tout le monde », insiste Aline Berg, professeure de piano au conservatoire d'Ardenne Métropole et bénévole de l'association Cuivres en Ardennes, cheville ouvrière de l'organisation du Festival

FLORILÈGE D'ŒUVRES SYMPHONIQUES

La deuxième édition démarrera en fanfare ce samedi 30 juillet à 14 h 30, avec le concert d'ouverture d'Ad libitum & Co, qui sera donné gratuitement à l'église Saint-Charles.

Cet ensemble de cuivres rassemble, sous la baguette d'Adrien Ramon, les professeurs présents lors du stage qui se déroulera pendant la semaine ainsi que des musiciens issus de formations de renom (orchestres de Paris, Toulon, Reims, Saint-Etienne, Bruxelles...). Un aperçu du rôle des cuivres au sein des orchestres symphoniques : nobles et grandiloquents chez Wagner, brillants chez Debussy ou lyriques et festifs chez Bernstein.

Issus d'harmonies, d'écoles de musique et de conservatoires de tout l'Hexagone mais aussi de Bruxelles ou du Luxembourg, les 76 stagiaires seront mis à l'honneur. À commencer lors d'une déambulation festive, mercredi 3 août, en fin de matinée, sur le marché, à la manière des fanfares de rue et des batucadas (percussions brésiliennes). Le public pourra aussi les écouter gratuitement lors du récital Jeunes talents, avec la pianiste Aline Berg, à l'amphithéâtre Pierre-Mendès-France, le jeudi 4 août à 15 heures, avant le concert de clôture donné le samedi 6 août à 14 h 30, au gymnase du lycée Pierre-Bayle.

« On a essayé de varier les plaisirs dans les animations. Le but est d'éveiller la curiosité du public »

Lucie Potron, présidente de Cuivres en Ardennes
Ce sera là l'occasion de profiter d'un « grand orchestre de cuivres

et percussions » formé des stagiaires et de leurs professeurs, soit 90 musiciens. Du grand spectacle, à en croire Aline Berg : « 90 musiciens qui jouent ensemble, ça donne des frissons ! » Ce concert sera consacré aux quatre éléments. Auparavant, un « concert prestige » sera proposé le mercredi 3 août, à 20 h 30, au pôle culturel Calonne, avec le quintette de cuivres Magnifica à l'affiche. La fusion de leurs cinq instruments à vent s'enrichit, depuis trente-cinq ans, de partenariats avec les compositeurs de notre temps.

LE KIOSQUE À MUSIQUE REPREND VIE

Cette deuxième édition propose quelques nouveautés, à commencer par la Nuit cuivrée, qui se déroulera le samedi 6 août, de 18 h 30 à minuit, au jardin botanique.

Le kiosque à musique illuminé vibrera aux rythmes hip-hop, funk, rock... « Cela permet de lui donner une nouvelle fonction et apporte une autre dimension à l'événement », souligne Cyril Potron, directeur musical du stage de Cuivres en Ardennes. Construit en 1884, le

kiosque à musique vient d'être rénové et a été inauguré début juin après avoir été laissé à l'abandon pendant des années. Cuivres en Ardennes s'associe avec Sapristi ! (association qui œuvre au développement des musiques actuelles) pour proposer une soirée mémorable avec la fanfare Moussaka, Big Fink Brass, la Punnkaravane et DJ Set Apéro ardennais.

« C'est un gros point du festival. On a essayé de varier les plaisirs dans les animations. Le but est d'éveiller la curiosité du public », confie Lucie Potron, présidente de l'association Cuivres en Ardennes.

RETOMBÉES ÉCONOMIQUES

« Des parents de stagiaires ou de musiciens dorment dans des hôtels ou des gîtes, glisse Aline Berg. Il y a un impact économique sur le Sedanais. De notre côté, on a aussi appelé à des acteurs du territoire. Ainsi l'association les Apéros Sedanais proposera des après-midi avec un bar ambulante et la fête de la Harnoterie de Beaumont Argonne s'occupera de la restauration. ■